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Puertas abiertas 
para el más 
vulnerable
Málaga tiene una posada de puertas 
siempre abiertas, una casa con corazón 
que se conmueve ante el dolor de los más 
débiles y transfigura su sufrimiento con 
compañía, apoyo y tesón. Es la Casa del 
Sagrado Corazón, el Cotolengo de Málaga. 
Sara tuvo que abandonar Marruecos con 
su hijo de pocos meses en brazos. Nació 
con Síndrome de Down y una cardiopatía 
que su familia no tenía medios para tratar 
en Nador. En su camino por salvar la vida 
de su pequeño, Sara encontró este hogar 
que le dio calor y vida. Hoy, ella trabaja 
en esta Casa y ha logrado convertir en 
fortaleza la aparente fragilidad.
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AÑO JUBILAR EN MARBELLA
La parroquia de la Encarnación de Marbella 
abre su Puerta Santa
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ESPERANZA DE MÁLAGA 
La Diócesis de Málaga celebra la fiesta de 

Nuestra Señora de la Esperanza
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María Santísima de la Esperanza de Ardales
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Estos días, más que nunca, volvemos la mirada hacia una figura central en la 
historia, una mujer cuya influencia ha perdurado a lo largo de los siglos. Me refiero a 

María de Nazaret, la Madre de Jesús de Nazaret. La Santísima Virgen.
Propongo una sugerencia única: contemplarla en el misterio de Nazaret; frente a su 

hijo recién nacido. Acallando las voces exteriores y la interior. Guardando silencio. 
Dejándose guiar por el poder del silencio.

En el silencio, junto al portal de Belén, se puede encontrar un refugio tranquilo, 
lejos de las leyes de los hombres, donde el alma puede descansar y rejuvenecerse.  

Contemplar a la Madre es sumergirte en una dirección inequívoca: Cristo. Es en 
la contemplación del misterio de la Encarnación donde la verdadera sabiduría y 

paz florecen; donde se diluye el horizonte, donde se descubre la profundidad y la 
conexión con algo más grande que nosotros mismos: Dios hecho carne.
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María, la Madre

Rafael J. PéRez PallaRés
delegado de medios de comunicación social

El papa Francisco rezaba, en un 
mensaje para el tiempo de Adviento, 
para «que la Virgen Santa, Mujer de la 
espera, que supo captar el paso de Dios 
en la vida humilde y oculta de Nazaret y 
lo acogió en su seno, nos ayude en este 
camino a estar atentos para esperar 
al Señor que está entre nosotros y 

pasa». Todavía son muchos los que 
felicitan en este tiempo las “Pascuas” 
(de Pésaj, en hebreo, “paso”) porque, 
al igual que en la Pascua florida o de 
Resurrección, celebramos el paso del 
Señor. Abrámonos, como María, a las 
sorpresas de Dios. Estemos a la espera, 
que ya llega...

CeleBRaMOs PERSONAJES DEL ADVIENTO III
Por Antonio Moreno  @antonio1moreno

LA MUJER DE LA ESPERA

ORACIÓN DE 
ADVIENTO A MARÍA

María de Belén, Madre 
de Jesús, ante ti nuestro 

corazón... Enséñale a crecer 
en amor y amistad.

María de Belén, Madre 
de Jesús, ante ti nuestras 

manos... Enséñales a 
construir una nueva 

Navidad.
María de Belén, Madre de 
Jesús, ante ti nuestra fe…
Enséñale a ser sincera y 

comprometida.
María de Belén, Madre de 

Jesús, ante ti nuestros miedos 
y temores… Enséñanos a ser 

valientes en la vida.
María de Belén, Madre 
de Jesús, ante ti nuestros 
caprichos y egoísmos...

Enséñanos a ser generosos y 
solidarios.

La canción de los ángeles William-Adolphe Bouguereau

https://www.diocesismalaga.es/opinion/
http://twitter.com/antonio1moreno


Ana Medina @_anamedina_

3

Una de las trabajadoras del Cotolengo de Málaga fue residente hace años de este hogar singular. Vino desde 
Marruecos para salvar la vida de su hijo, con Síndrome de Down y una cardiopatía. Hoy sigue formando parte de 
esta Casa y su hijo crece feliz en Málaga junto al resto de su familia 
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El Adviento es tiempo de 
esperanza, porque fuera de 

todo pronóstico, Dios regala la certeza 
de su venida. Y la historia que sigue 
a estas líneas es, por encima de 
todo, una historia de esperanza. Su 
protagonista tiene por nombre Zhour 
Mellouk, aunque en Málaga la llaman 
Sara. Su quinto hijo, Othman, nació 
en Nador cuando ella tenía 38 años, 
pero su llegada vino acompañada 
de una noticia inesperada que no 
puede rememorar sin que se le salten 
las lágrimas. «Mi hijo nació con 
Síndrome de Down y un problema del 
corazón. Los médicos me dijeron que 
tenía que llevarlo a un especialista, 
pero allí no había cardiólogo infantil. 
Habría tenido que ir a Rabat y sólo una 
consulta médica ya eran 500 euros. 
Me dijeron que, para que pudiera 
salir adelante, debería tener al menos 
24.000 euros, que no merecía la pena 
intentarlo sin tener dinero. El mundo 
se me vino encima», cuenta. 

Sara vivía con su marido y sus 
hijos. Trabajaban pero vivían al día. 
La única salida que vio fue intentar 
que lo atendieran en Melilla y allí fue. 
«Estaba para morirse. La enfermera 

nada más verlo gritó pidiendo ayuda. 
Le pusieron oxígeno, suero. Era todo 
cables. De inmediato nos trasladaron 
a Málaga». Era el año 2008. 
«Después de la primera operación 
en el Materno, llegó un momento 
en el que no me podía volver a 
Marruecos porque era inminente 
que lo operaran de nuevo. Tenía que 
buscar alojamiento en Málaga y una 
conocida del hospital me ayudó a 
entrar en la Casa del Sagrado Corazón. 
La hermana María Isabel me dijo: 
“Aquí tienes tu casa”. Cuando entré 
en la habitación, estaba su cunita 
preparada, sus sabanitas, peluches 
para el bebé... No puedes imaginar 
la alegría que sentí en ese momento. 
Cambió todo». Sara y Othman no 
sólo tuvieron un techo, ganaron una 
familia, la del Cotolengo. El pequeño 
entró incapaz de sonreír o sostenerse 
sentado, a pesar de tener ya un año, 
y descubrieron también que era sordo. 

Desde el primer día le apoyaron en 
todo lo necesario, como cuenta Sara: 
«Lo debo todo a la generosidad de 
los malagueños: la Casa, los médicos, 
los voluntarios y los donantes. Sin 
ellos todo esto no saldría adelante. 

Nunca me olvidaré de lo que han 
hecho por mí. Me ha cambiado la 
vida totalmente. Gracias al Cotolengo 
mi niño ha comido bien, ha vestido 
bien, ha tenido un techo, medicinas... 
Animados por el Obispo, en esta Casa 
han luchado por su vida igual que yo. 
Lo han tratado como a un rey. Y la 
labor que empezaron con nosotros 
entonces, la han terminado Gabriel 
Leal, Patricio Fuentes, Susana Lozano 
y las hermanas Franciscanas Clarisas. 

Una nUeva vida

Desde 2011, Sara es una trabajadora 
más en la Casa del Sagrado Corazón 
de Málaga, en la que se siente 
respetada por todos, también por sus 
compañeros y compañeras, incluso 
en lo referente a su religión. Ahora, 
junto a su marido y el resto de sus 
hijos, vive ya en su propia vivienda 
con Othman, que salió del Cotolengo 
riendo y bailando. Hoy en día estudia, 
sigue su tratamiento y vive rodeado de 
cariño. Él y su madre siguen sintiendo 
al Cotolengo como algo propio. «En 
esta Casa estoy como pez en el agua, 
explica Sara, si salgo de aquí me 
muero».

eN PORTaDa«Esta Casa nos 
ha cambiado la 
vida»

http://twitter.com/_anamedina_
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058435/esta-casa-nos-ha-cambiado-la-vida/


Beatriz Lafuente @beatrizlfuente

El Adviento es tiempo de 
esperanza y, como asegura la 

hermana mayor de la Hermandad 
de la Esperanza de Cuevas de San 
Marcos, María Luisa Cañizares, 
«lo vivimos con la esperanza de la 
venida del Mesías, pero también 
con esperanza de cambiar nosotros 
mismos, de intentar arreglar lo 
que no estamos haciendo bien». 
Por su parte, Francisco Martín, 
hermano mayor de la Cofradía de 
Jesús Nazareno de Ardales le pide 
estos días «a nuestra Madre mucho 
amor para con los demás, sobre todo 
los más necesitados. También el 
cese de la violencia y de los abusos, 
especialmente, a los más vulnerables, 
niños, mayores, enfermos y personas 
solas». 

Para José Manuel Lavado, 
hermano mayor del Cautivo de 
Benalmádena, como para el resto 
de las hermandades, los días previos 
al 18 de diciembre son de mucho 
ajetreo: «limpieza de enseres, labor 
social y preparación del triduo en 
honor a la Virgen de la Esperanza». 
Ya en la capital, Jorge Alcántara, 
hermano mayor de la Cofradía de los 

Estudiantes le pide a la Virgen de la 
Esperanza que «nos guíe y acompañe 
en el día a día y que nos dé luz en la 
oscuridad». En el mismo sentido, 
Pilar Durán, hermana mayor de la 
Hermandad de Nueva Esperanza, 
cree que «a pesar de que el mundo 
está bastante convulso, hay mucho 
bueno por lo que vivir». Inmaculada 
Carrera es hermana mayor de la 
Archicofradía de la Vera Cruz de 
Vélez-Málaga y explica que el día 
de su onomástica «felicitamos con 
oraciones y cánticos a nuestra Madre, 
a la que le pido que sea nuestro faro 
para que nos ilumine».

Por su parte, Antonio Espildora, 
hermano mayor de la Hermandad 
de la Vera Cruz de Coín, recuerda 
que «desde 1995 la Virgen de la 
Esperanza es patrona y protectora de 
Protección Civil de Coín». Además, 
Sergio Morales, hermano mayor 
de la Archicofradía del Paso y la 
Esperanza, de la capital, asegura que 
«son días en los que también nos 
acordamos de los que ya no están». 
Asimismo, Francisco Sánchez, 
hermano mayor de la Hermandad 
del Cristo del Amor de Estepona, 

asegura que durante este tiempo de 
Adviento «intentamos sobre todo 
que los más jóvenes se acerquen a 
nuestra Madre»; mientras que Diego 
Jesús Sánchez, hermano mayor de la 
Hermandad de la Columna de Ronda, 
afirma que «el día 18 es un día en el 
que cargo mi corazón de amor, y en 
el que siento la devoción de cientos 
de feligreses que vienen a visitarla. 
Ella es la que me enseña a ser mejor 
persona y mejor cristiano». 

abrir el corazón

Vanessa Ortiz de Zárate, hermana 
mayor de la Hermandad del Cristo del 
Perdón de Nueva Andalucía, recuerda 
que «cuando era niña le pedía a 
Nuestra Señora de la Esperanza fuerza 
para cambiar el mundo empezando 
por mi». Pero la esperanza en Málaga 
no sólo se pone en la Virgen María, 
la ciudad también cuenta con una 
cofradía que tiene como titular al 
Santísimo Cristo de la Esperanza en 
su gran Amor y María Stma. de la 
Salud y su hermano mayor, Miguel 
Vargas, está seguro de que «habrá 
esperanza cuando abramos el corazón 
al amor de Dios».

DiócesisMálaga • 17 diciembre 2023
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La esperanza 
de la Diócesis de Málaga
El 18 de diciembre es el día de Ntra. Sra. de la Esperanza, conocida popularmente como la “Virgen de 
la O”, advocación presente en 11 cofradías de la provincia de Málaga, tres de ellas en la capital. Sus 
hermanas y hermanos mayores cuentan cómo viven estos días

http://twitter.com/beatrizlfuente
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058424/la-esperanza-de-la-diocesis-de-malaga/
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PROGRAMA RADIOFÓNICO PREMIADO
Un programa dedicado a la Catedral de Málaga, 
emitido en el espacio “El día por delante” de 

Canal Málaga Radio, ha sido reconocido con una 
mención especial en los X Premios Andalucía de 
Comunicación Audiovisual Local. En el programa, 
dirigido por María José Vidal, intervinieron el 
deán de la Catedral, José Ferrary; el arquitecto 
del proyecto, Juan M. Sánchez; y el catedrático de 
Historia del Arte de la UMA Juan Antonio Sánchez.

VIDA EN LA DIÓCESIS

ENCUENTRO DE ADVIENTO EN MELILLA
El primer fin de 
semana de diciembre, 

Melilla vivió su tradicional 
encuentro para preparar 
la venida de Jesús en 
Navidad. En el retiro de 
Adviento participaron 
prácticamente todos 
aquellos que conforman 
la vida consagrada y 
sacerdotal de la ciudad 
autónoma. Tuvo lugar en la 
Capilla del Colegio del Buen Consejo y la meditación 
fue guiada por la Superiora de las Hermanas de María 
Inmaculada, Victoria. 

LA ENCARNACIÓN DE MARBELLA ABRE SU PUERTA SANTA El 8 de diciembre, Solemnidad de la 
Inmaculada Concepción de María, el párroco de la Encarnación de Marbella, José A. Sánchez, abrió 
la Puerta Santa del templo marcando así el inicio del Año Jubilar que ha concedido la Santa Sede 

con motivo de la Coronación Canónica de la Virgen del Carmen de Marbella que tendrá lugar el próximo 
26 de octubre de 2024. 

SAN JUAN DE DIOS EN ALPANDEIRE
La parroquia de San Juan de Dios de Ciudad 
Jardín celebró un retiro de Adviento el sábado 

2 de diciembre en la localidad malagueña de 
Alpandeire. El retiro estuvo guiado por su párroco 
Mauricio Salinas que explicó que «acudieron 51 
personas, y hemos tenido la Adoración al Santísimo, 
rezo de laudes y posteriormente, una charla en el 
Centro de Interpretación de Alpandeire».

EL NUNCIO, CON LA ESPERANZA
El nuncio apostólico en España, Mons. Bernardito 
Auza, predicará la Misa del 17 de diciembre a las 
10.00 h. en la Basílica de la Esperanza de Málaga. 
Será retransmitida en directo por Canal Sur TV.

CLAUSURA DE CINCUENTENARIO
En la solemnidad de la Inmaculada Concepción, 
la parroquia Nuestra Señora del Pilar clausuró 

los actos que de conmemoración de los 50 años 
de su creación. La Misa estuvo presidida por el 
párroco Manuel Márquez. Concluida la celebración 
eucarística, tuvo lugar, en los salones parroquiales, 
una comida compartida por los feligreses.

ANTONIO SÁNCHEZ

https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058431/la-vida-consagrada-y-sacerdotal-de-melilla-celebra-su-retiro-de-adviento/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058430/un-programa-de-radio-sobre-la-catedral-de-malaga-reconocido-por-la-junta-de-andalucia/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058425/la-parroquia-de-san-juan-de-dios-comenzo-el-adviento-en-alpandeire/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058427/marbella-estrena-ano-jubilar-por-la-proxima-coronacion-de-su-patrona/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058443/la-parroquia-del-pilar-de-malaga-clausuro-los-actos-por-los-50-anos-de-su-creacion/
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VIDA EN LA DIÓCESIS

BELÉN NAPOLITANO EN FÁTIMA
La parroquia de Nuestra Señora de Fátima 
estrena este año un Belén de estilo napolitano, 

que será posible disfrutar hasta el final de la Navidad.
Las piezas que lo componen han sido reunidas con 
tesón por el párroco, José Luis Bellón, desde su 
juventud. Como él mismo explica, «es de Marco 
Ferrigno, de Nápoles, y las vestiduras y resto de 
elementos han sido realizadas por mi madre y por mí. 
Tiene las escenas clásicas, fundamentales de este tipo 
de Belenes: Natividad y cabalgata, representado en 
el entorno de unas ruinas de civilizaciones pasadas, 
simbolizando que el Nacimiento de Jesús inaugura 
el nuevo tiempo; la Anunciación a los Pastores, con 
el particular Benigno o pastor durmiente que, según 
la leyenda napolitana, soñó con el Belén. Y la escena 
del Borgo o vida cotidiana y mercado, con el bullicio 
propio de Nochebuena, donde se resalta la alegría de 
los más humildes».

CALENDARIO LITÚRGICO 2023-2024
Con el inicio del nuevo año 
litúrgico, el Secretariado 

de la Comisión Episcopal para 
la Liturgia de la Conferencia 
Episcopal Española edita un año 
más el Calendario Litúrgico-
Pastoral que puede adquirirse 
en librerías religiosas, así como 
descargarse gratuitamente en la 
web diocesismalaga.es.

RAÚL DIEZ CANSECO EN CASA DIOCESANA
El 30 de noviembre, Casa Diocesana Málaga 
acogió “Testimonios sobre educación”, un 

espacio de encuentro y reflexión en torno a los 
grandes retos y oportunidades que el contexto 
actual presenta a las instituciones educativas y a 
la sociedad en general. En él participó Raúl Diez 
Canseco Terry, quien fuera vicepresidente de la 
República del Perú. Economista, emprendedor y 
político, es el fundador presidente de la Corporación 
Educativa San Ignacio de Loyola, institución con 
presencia en Perú, Paraguay y Estados Unidos. El 
evento estuvo organizado por la Fundación Victoria, 
Escuela Internacional de Hostelería y Turismo de 
Málaga (EIHT), USIL y Casa Diocesana Málaga.

PARROQUIAS PEREGRINAN A ROMA
Las parroquias de Santa María del Mar 
de Torremolinos y Santa Teresa de Jesús 

de La Cala de Mijas peregrinarán a Italia del 
26 de febrero al 2 de marzo, y están abiertos a 
acoger a más peregrinos que quieran unírseles. 
Recorrerán, entre otras localidades, las ciudades 
de Roma, Asís y Florencia, e irán acompañados 
por sus párrocos, Javier Guerrero y Juan Baena. 
El precio ronda los 1.500 euros e incluye viaje en 
avión, hoteles de 4 estrellas, desplazamientos 
en autobús, pensión completa desde la cena 
del 26 de febrero a la del 1 de marzo, y guía 
acompañante, entre otros. Para más información 
e inscripciones, hay que ponerse en contacto con 
la agencia Savitur, que realiza la organización 
técnica. Su dirección es Paseo de Sancha, 60, en  
Málaga; su teléfono: 952 22 92 20 y su página 
web: www.savitur.com.

Apellidos y Nombre:____________________________________________________________________________________________________      Fecha de nacimiento:  _________________
Domicilio:___________________________________________________________________________________________   Localidad:____________________________________________ 
C.P.: _____________  Teléfono: ______________________   Correo electrónico: ______________________________________________________   NIF:__________________________

Deseo colaborar como:

o Voluntario     o Empresa colaboradora     o Disponiendo en testamento, herencia o legado     o  Donación única

o Socio de Cáritas Diocesana, con la cantidad de ______ €   o Socio de Cáritas Parroquial de ___________________________________________________, con la cantidad de ______€

o Mensual      o Trimestral      o Semestral      o Anual

Forma de pago:
o Transferencia bancaria  ES39 2103  0150  98  0030001709    o Domiciliación bancaria. Banco/caja_________________________Sucursal en calle:__________________________     

oooo     oooo     oooo oo oooooooooo
¿Desea recibir el certificado para la desgravación de IRPF?______ ¿Desea recibir publicaciones gratuitas de Cáritas?______
Fecha:                      Firma: 
                                                               

Desgravación fiscal según ley    

COLABORA CON CÁRITAS |  HAZTE SOCIO O VOLUNTARIO  |  Esta Navidad, “Tú tienes mucho que ver”
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https://www.diocesismalaga.es/buscador/2014058416/raul-diez-canseco-en-testimonios-sobre-educacion/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058401/26-febrero-a-2-marzo-torremolinos-y-cala-de-mijas-peregrinan-a-italia/


TEXTO ÍNTEGRO 
Y EN IDIOMAS

GOSPEL 
ÉVANGILE

EVANGELIUM
EVANGELIE

Surgió un hombre enviado por Dios, que se llamaba 
Juan: este venía como testigo, para dar testimonio de la 
luz, para que todos creyeran por medio de él. No era él 
la luz, sino el que daba testimonio de la luz.

Y este es el testimonio de Juan, cuando los judíos 
enviaron desde Jerusalén sacerdotes y levitas a que le 
preguntaran: «¿Tú quién eres?».

Él confesó y no negó; confesó: «Yo no soy el Mesías».
Le preguntaron: «¿Entonces, qué? ¿Eres tú Elías?».
Él dijo: «No lo soy».
«¿Eres tú el Profeta?».
Respondió: «No».
Y le dijeron: «¿Quién eres, para que podamos dar 

una respuesta a los que nos han enviado? ¿Qué dices de 
ti mismo?».

Él contestó: «Yo soy la voz que grita en el desierto: 
“Allanad el camino del Señor”, como dijo el profeta 
Isaías».

Entre los enviados había fariseos y le preguntaron:
«Entonces, ¿por qué bautizas si tú no eres el Mesías, ni 
Elías, ni el Profeta?».

Juan les respondió: «Yo bautizo con agua; en medio 
de vosotros hay uno que no 
conocéis, el que viene detrás 
de mí, y al que no soy digno 
de desatar la correa de la 
sandalia».

Esto pasaba en Betania, en 
la otra orilla del Jordán, donde 
Juan estaba bautizando.

CON OTRA MIRADA

PATXI

fanopatxi pachifano pachi fano

“Jesús te orienta”. Tercer dibujo para recorrer el Adviento
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 Domingo III de Adviento

Al tercer Domingo de Adviento se le 
denomina el “Domingo de la Alegría”. 

Su nombre viene de la segunda lectura en la que el 
apóstol Pablo recomienda a los cristianos de Corinto 
“estad siempre alegres”. Recomendación que hoy 
se dirige a nosotros.

La alegría o surge de lo profundo del corazón o 
simplemente se convierte en una sonrisa forzada de 
cara a la galería. La alegría es la expresión de lo que 
acontece por dentro.

Juan el Bautista se nos presenta como un hombre 
que vive la vida con profundo sentido. ¿Tú quién 
eres? Le preguntaban los judíos, por medio de 
sacerdotes y levitas, a Juan el Bautista. Les llamaba la 
atención a los judíos la forma de actuar del Bautista y 
su predicación que llama a la conversión.

Juan comienza negando, diciendo a los cuatro 
vientos quien no es. Yo no soy el Mesías. Yo no soy 
Elías. Yo no soy el Profeta. Tampoco es él la luz, 
sino testigo de la luz. “Yo soy la voz que grita en el 
desierto: Allanad el camino del Señor”.

El profeta nos convoca a una espera llena de 
esperanza: el Señor está al venir, se acerca nuestra 
salvación. Juan sabe su sitio: señalar al que es 
verdaderamente importante, el Hijo de Dios.

Hoy también podría dirigir Juan el Bautista su 
mensaje a nosotros: “en medio de vosotros hay uno 
que no conocéis”. Es el Mesías, el Señor que viene a 
salvarnos.

El Evangelio nos invita a ser nuevos profetas que 
señalemos la presencia salvadora de Dios entre 
nosotros.

En medio de vosotros
COMENTARIO EVANGELIO Jn 1, 6-8. 19-28

ANTONIO FERNÁNDEZ LÓPEZ
PROFESOR CENTROS TEOLÓGICOS
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Descarga 
el material 
entero en 

diocesismalaga.es

#GOSPELTUIT 

FERMÍN NEGRE

@ferminnegre Fermín Negre

Salmo Responsorial: Me alegro con mi Dios

La música y la partitura del salmo, y las antífonas del 
aleluya, cada semana, en: liturgia.diocesismalaga.es

https://www.diocesismalaga.es/historia-de-la-iglesia/2014049571/evangelio-gospel-evangelium-evangile-evangelie-y-en-lenguaje-de-sordos-solemnidad-del-bautismo-del-senor-13-de-enero-de-2019/
https://twitter.com/FanoPatxi
https://www.instagram.com/patxifano
https://www.facebook.com/patxi.fano
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014058365/materiales-de-fano-para-vivir-el-adviento/
http://twitter.com/ferminnegre
https://www.facebook.com/ferminegre
http://twitter.com/ferminnegre
https://liturgia.diocesismalaga.es


CONOCe la CaTeDRal
Por Alberto Palomo
Archivo Catedralicio

Donativos 
online a beneficio 

de las obras 
de la Catedral

A causa de la incuria del tiempo, muy pocos son 
los ejemplos que restan de las diferentes insignias 
que usaban como propias los canónigos de 
nuestra Catedral. De las que se conservan, la pieza 
más valiosa es el simpecado que es el testimonio 
visible del juramento que en 1654 realizaron los 
mencionados capitulares de defender, hasta 
con su vida, la creencia acerca de la Inmaculada 
Concepción de María. El tiempo de Adviento 
que vivimos, en buena medida polarizado por la 
Virgen convertida en el referente del creyente 
que confía y espera en el Señor, nos brinda 
la oportunidad de tratar sobre este peculiar 

estandarte. El mismo fue bordado hacia 1768 por 
el maestro Domingo Navarro, según el dibujo que 
realizó el gran artista Fernando Ortiz. Recamado 
en hilos de oro y seda sobre terciopelo azul, 
muestra a Nuestra Señora según la iconografía 
habitual de esta advocación, pero rodeada de 
resplandores y enmarcada por una intrincada 
decoración de rocallas donde se pueden observar 
pajaritos y mariposas que revolotean atraídos por 
la luz que irradia la Inmaculada. Tema recurrente 
en la emblemática para significar a las almas 
embelesadas por la que es Llena de Gracia y Madre 
del Salvador.

La atracción de las almas

https://www.diocesismalaga.es/conoce-la-catedral/
https://www.diocesismalaga.es/pagina-de-inicio/2014056936/yo-con-mi-catedral/

